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Логопедическое домашнее задание — это 

индивидуальная форма учебной 

деятельности дошкольника, которая 

осуществляется без непосредственного 

руководства и контроля со стороны учителя-

логопеда, но по его поручению. 

   

Выполнение домашних заданий 

является огромной помощью логопеду. Дети, 

занимающиеся дома с родителями дополнительно по заданиям логопеда, 

гораздо быстрее и успешнее вводят в повседневную речь не только 

закрепляемые звуки, но и сложные речевые конструкции. 

  

  
 

Рекомендации родителям для помощи при выполнении домашних 

заданий с детьми 

  
1.  Не превращайте выполнения ребѐнком домашних заданий в орудие пыток. 

2. Формируйте положительную мотивацию выполнения домашнего задания, 

его  дальнюю перспективу. 

3. Поощряйте своего ребѐнка за хорошо выполненное домашнее задание. 

4. Хвалите ребенка, радуйтесь его результатам, связанным с положительной 

отметкой. 

5.  Помогайте ребѐнку в выполнении домашнего задания только в том случае, 

если он в этом нуждается. 

6.  Не пытайтесь выполнять задание за своего ребѐнка, лучше пусть он 

вообще не сделает домашние задание, чем сделаете его вы. 

7. Формируйте у ребѐнка культуру умственного труда, интересуйтесь, какую 

дополнительную литературу можно использовать. 

  

Часто задаваемые вопросы. 
   

Ребенок отказывается выполнять задания. Может, ему это неинтересно? 

Если Вы выполняете все вышеперечисленные пункты, если малыш не болен, 

не голоден и достаточно выспался, значит, он просто проверяет «границы 

дозволенного». Мягко, но настойчиво добивайтесь выполнения работы. «Ой, 

смотри, как рукавички плачут и просят: «Дениска, нарисуй нам скорее 

веревочки, а то мы потеряемся, и ручки у куколки замерзнут…» 

  

Если мы будем помогать ребенку, как он научится самостоятельности? Если 

я держу его руку, получается, что это не его работа. 

Вместе - не значит вместо. Когда малыш учился ходить, Вы держали его за 

руки, поддерживали, и, прежде всего, учили! Когда он учился есть, Вы 



направляли его руку, держали ее, и, прежде всего, учили! То же касается и 

занятий. Важно научить ребенка, а только потом требовать от него 

самостоятельности. 

  

Ребенок отказывается выполнять задание самостоятельно. Всѐ время просит: 

«Мам, ну сделай ты…» Как вести себя в этом случае? 

Предложите ему роль учителя-логопеда, а себе роль ученика. Предложите 

ребенку научить вас, как нужно выполнять это задание. Ненавязчиво, 

используя игровой сюжет, помогите ребенку выполнить роль логопеда, если 

Вы видите его неуверенность в успехе. Умелое, ненавязчивое руководство 

взрослого очень поможет ребенку в выполнении разнообразных, 

практических действий. Попробуйте выполнять задание «по очереди». «Вот 

эту линию мы проведем вместе, а следующую ты сам. Теперь твоя очередь! 

Ой, как же у тебя красиво получилось. Я знаю, ТЫ СМОЖЕШЬ так же 

красиво выполнить задание и сам». 

 

Мы считаем, что наш ребенок еще слишком мал, чтобы выполнять такие 

задания. 

Важен не возраст, а период и качество занятий. Если Вы не научили навыкам 

в определенный возрастной уровень развития, то с каждым упущенным 

возрастным этапом, возникают трудности, прежде всего, для самого ребенка. 

При своевременном обучении и воспитании – действия ребенка приобретают 

осмысленный и качественный характер. Важно не упустить формирование 

навыка на каждом возрастном этапе, так как именно в практической 

деятельности происходит накопление представлений и опыта. 

 

Нам некогда выполнять домашние задания. Вот чему в детском саду научите, 

того ему и хватит. 

Занятие должно длиться не более 15-20 минут. Если и этих минут, к 

сожалению, у вас нет, то претензии в жизни «а почему наш ребенок делает 

хуже, чем остальные?», отнесите, прежде всего, к себе! Если сегодня у Вас 

нет времени «на ребенка», то где гарантия, что оно найдется у Вас и 

впоследствии. 

  

Ну, а если у ребенка не получается, не хочет он дома заниматься? Ну и 

ничего страшного. Не всем же быть гениями! 

Ваш ребенок просто чувствует «никчемность» своего обучения и, прежде 

всего, Ваше равнодушное отношение к его обучению. Вам необходимо 

соблюдать все вышеперечисленные рекомендации.     

  

Вы даете нам домашнее задание, чтобы это делали МЫ, родители. А чем же 

тогда логопед и воспитатели занимаются в детском саду? 

Мы даем домашнее задание не только для того, чтобы создать и закрепить у 

малыша эмоционально-положительное отношение к обучению, но так же и 

для того, чтобы закрепить контакт между Вами, как родителями, и малышом, 



который (контакт) в дальнейшем поможет Вам и в школе, и просто в жизни. 

Помните, о том, что Ваша цель – научить ребенка не только выполнять 

задания, но и чувствовать, что Вы всегда, в любой ситуации придете ему на 

помощь, что его неудачи с Вашей помощью будут успешно преодолены. 

  

Как относиться к речевым ошибкам детей? 
  

Повседневно общаясь с детьми, родители сталкиваются с разнообразными 

грамматическими ошибками в их речи. Это: 

  

-   неправильные окончания имен существительных множественного числа 

родительного падежа (лошадев, карандашов, птичков, стулов); 

неодушевленных имен существительных мужского рода в предложном 

падеже (в носе, в роте, в глазе, на шкафе); 

-   изменение по падежам несклоняемых существительных (в пальте, в кине, 

на пианине, кофею); 

-        незнание рода имен существительных (это моя печенья, всю молоко 

выпил, один яблок); 

-       ошибки в основе глаголов (даваю, ехаю, бежу, искаю, жеваю); 

-        неправильная форма сравнительной степени прилагательных ( хужее, 

твердее, близее); 

·         неправильное склонение числительных (идите по одном, иди с двоями, 

собака с пять   щенят, курица пришла без два цыпленка); 

-       отсутствие в личных местоимениях начального Н в косвенных падежах 

(у ей, к ему, с  ими). 

  

  

Ученые, изучающие развитие детской речи, отмечают, что когда ребенок 

усваивает какую-нибудь форму языкового значения, то он распространяет ее 

и на другие. Иногда это обобщение языковой формы оказывается 

правильным, иногда – нет. 

  

Когда ошибки носят случайный характер, то на них не стоит фиксировать 

внимание ребенка. Устойчивые же ошибки следует непременно исправлять. 

Если на них не обращать внимание, речь ребенка надолго останется 

неправильной. Ни в коем случае нельзя смеяться над малышом или 

высмеивать его ошибки, дразнить ребенка. Не следует пересказывать детские 

слова и фразы с ошибками как анекдоты, особенно в присутствии самих 

детей. Дети очень гордятся тем, что им удалось насмешить взрослых, и 

начинают коверкать слова уже умышленно. Исправлять ошибки нужно 

доброжелательно, тактично. Например. 

  

В зоопарке четырехлетний мальчик с интересом рассматривает зверей, а 

затем вдруг говорит: «Папа, смотри, у слонов ногов и глазов столько же, 

сколько у льва». Отец слышит, что сын неправильно по числовым и 



падежным нормам употребил слова. Отойдя от клетки и увидев, что ребенок 

успокоился,  он сказал: «Ты правильно подметил, только надо было сказать 

так: «У слонов ног и глаз столько же, сколько у львов»  А теперь ты повтори, 

только правильно». 

  

Вскоре после посещения зоопарка отец купил мальчику набор цветных 

открыток «Зоопарк». Играя с сыном в игру «Что я видел в зоопарке», он 

просил мальчика вспомнить, животных, которых он видел, назвать в форме 

множественного числа, а затем найти их на открытке. Сын с большим 

удовольствием выполнял задания, не  подозревая, что отец придумал такую 

игру, чтобы научить его образовывать форму множественного числа 

существительных, обозначающих диких животных 

Материал взят из интернет ресурсов 


